

廣島大学外国人留学生日本語研修コース
第十五期（1992年10月～1993年3月）



成果発表会

1993年3月21日(火)



プログラム

1. 緑のチュニジア	ベンラミン・モハメッド・サービ (チュニジア)----- 1
2. 私の国と私の家族	イヴォ・フレヴィオルト (チエコ)----- 4
3. 日本人のかんたい	コティ・エベネイザ・ネイ (ガーナ)----- 6
4. 日本の環境	エリック・サラマンカ (フィリピン)----- 8
5. 日本での経験	バー・アルファ・マムドゥ (ギニア)-----11
6. ベトナムにおける日本語教育	カオ・スン・タン (ベトナム)-----13
7.	アユーシン・ガンボルト (モンゴル)-----15
8. 私が日本にきたもくでき	ムハマド・イクバル・チョドリ (パキスタン)-----17
9. ウクライナ	セルゲイ・ウリエヴィチ・ビティン(ウクライナ)-----19
10. クロージング・セレモニー	アリギータ・エヴァ・ティボシュカ (ポーランド)-----24
11. 日本で人種差別がおこなわれないように	タカシ・ケンタロウ (ブラジル)-----26
12. しんじられない！	アブード・ニコラ・ジョセフ (レバノン)-----28
13. ぼうけん	アル・ハベル・ファイス・ソビ (レバノン)-----30
14. パキスタンのきこう	ジャバド・カウサル (パキスタン)-----32
15. 日本での五ヶ月のいくつかの経験	アントニオ・エカルソテス・バルテ (キューバ)-----34
16. さいごのスピーチ	ガオイェク・ブルトワ (ポーランド)-----37
17. 私の国スリランカ	ジョセフ・ジュード・ビリス (スリランカ)-----39
18. 大好きな日本料理	ホリー・クリスティーヌ・ハイワース(アメリカ)-----41

緑のチュニジア
ベシラミンモハメッドサービ
皆さん、今日は。私はチュニジアから来ました、ベシラミンモハメッドサービです。
私の専門はロボット工学です。愛媛大学でこの4月から修士課程で、研究する予定です。
今日、ここに皆さんにお会いできることをたいへんうれしく思います。全く新しい言葉である日本語を上手に話すのは、6ヶ月では短いと思いますが、頑張って話しますので宜しくお願いします。

私の国「緑のチュニジア」についてお話をたいと願います。最初に、何故チュニジア共和国ではなく緑のチュニジアかと疑問に思うでしょう。緑のチュニジアはニックネームです。何故だろチュニジアには沢山の緑の木々があるからです。さて、話をしたように、チュニジア共和国といいうのは公的な名前です。私の国を私の言語、アラビア語で、アルジェム・フリアアルトゥニッティヤと発音しています。

チュニジアは、面積が 16 万 4150 平方キロで、日本の半分ぐらいです。でも、住民は、830 万だけです。北の地方と中心の海岸どいの土地は耕地です。南は主にヒマラヤ乾燥地と砂漠です。アルジェリアはチュニジアの西に位置し南東はリビアがあります。地中海が北と東の海岸にめんしてあります。

私の国は日本の気候と同じです。それで私は4つの季節があります。しかしチュニジアはもうと暖かいです。例えば1月は14度です。4月は21度です。

チュニジアは歴史が豊富ですが余り時間が足りないので、ここで最も重要なことだけを言ってみようと思っています。

B.C. 814、首都チュニスから12キロはなれたカルタゴはティド女王に建てられました。A.D. 2世紀、最初のローマ帝国の植民地が建てられました。A.D. 7世紀、カイラフンは、北アフリカで最初のモスクです。1881年、チュニジアはフランスの植民地になりました。

ました。1956年に我々は独立をしました。チュニジアの農業資源は、小麦、オリーブ、オレンジ、グレープ、ナツメヤシなどです。工業資源は、織物、醸造塩などです。観光もそりひとつです。世界中から、特にヨーロッパから3百万人の観光客がきます。ざんねんばかり日本からの観光客はとても少ないです。私は、将来ふえることを望んでいます。

チュニジアと日本の最初の外交関係は1956年6月にできました。チュニジアの独立から3ヶ月だけあとです。今は、とてもいい友好関係があります。

私は、私の国で近い将来、皆さんに、会えることを望んでいます。

最後まで私のスピーチをお聞き下さいましてどうもありかとうござりました。

これで私のスピーチを終ります。

私の国と私の家族

I V O F R É B O R T

私は I V O F R É B O R T です。私は
 チェコスロバキアから日本に来て生化学の勉
 強をするつもりです。もうすぐ六ヶ月の日本
 語コースが終わります。今私の国と家族につ
 いて話しています。前のチェコスロバキアは
 チェコ共和国とスロバキア共和国の連邦でした。
 しかし 1993 年 1 月 1 日からその連邦
 は分かれました。私はチェコ人です。私の国
 はヨーロッパ中部にあってとても古くて面白
 い国です。国語はスラブ語のグループのチェ
 コ語です。プラハという首都はきれいで古い
 町です。私の国の一一番有名な事は最も良い品
 のガラスとビルです。強いうアイスホッケー
 のナショナルチームも、LENGLY と NAV
 RA TILLOVA というテニスの選手も世界
 中でとても有名です。

私の家族は東チェコ共和国にある PROS
 TEČKOVOVY という町に住んでいます。家は町

の郊外にあって濃い森ときれいな湖の近くにあります。私の家族は四人です。父は54歳です。小さい自分の会社で働いています。この会社は金属を生産しています。母も54歳です。大きな会社のオフィスに勤めています。弟は19歳です。今大学の一年生です。私は27歳です。OLOMOUCのPALACKY大学の生化学の先生です。OLOMOUCは私の故郷から20キロぐらいでです。OLOMOUCは東チエコ共和国のモラヴィア地方にあります。モラヴィアの歴史的で文化的な中心地です。

これで私のスピーチを終わります。

ありがとうございました。

日本人のかんたい

コティ エベネイサー

先生がた、みなさま今日は。

私はコティエベネイサーです。ガーナから
来ました。ガーナでかかくのきくしようのけ
んきゅうをします。平成4年10月8日に日本
に来ました。

ほんしつてきには、光学の器具使用のべん
きょうをするつもりです。しかし日本人の生
活のことでもべんきょうしたりです。日本人の
生活のべんきょうをすることは、まだよくわ
かりませいか、こんなにおもしろいとは思い
ませんでした。

はじめて日本にきた時には、私はたれも知
りませんでした。けれども、かなり多くの人
が私を手つだってくれました。本とうに、日
本人はしんせつです。私は、まだ日本で生活
したけいけんがあまりあります。しかし、
ホストファミリーとのすばらしいけいけんがま
ります。外国にもホームステイ協会がありま

す。でも、日本のはとてもすばらしいです。
私のホストアミリーは、いろいろ手つたって
くれました。また、土曜日の日本語学級も、
和たちを手つたってくれました。学生たちと
和たちとはしたしい友だちになりました。先
生がたもしんせつです。

しかし、日本人には間たいが少しさります。
まず外國語を話す時におくびょうになってしまいます。
また、多くの日本人はまちかいをおそ
れています。でも、まちかいをそれでいて
は外國語がじょうずになれません。この間た
いはなかなかむずかしいです。でりよくすれば、
たれてもじょうずになります。

さいごに、私は日本人かとてもしんせつで
あることをきょうちょうします。

もう一ど先生がた、みなさまどうもありがとうございました。

日本 の 環境

エリックサラマンカ

皆様今日は。

フィリピンのエリックサラマンカでございます。私は国では農林業のきょうしをしています。

やっと、日本語のインテソシップコースが終わりました。(1) (1) (1) な事を日本語で話す事が少しありだと思ひます。やっぱり、日本語の勉強は莫大(ばくだい)にけれど面白かったです。日本語の先生は仏教の無学と言う言葉とよく似ています。学ぶべきものなしと言う意味です。説明方法はじょうず(じょくしゆ)に広島大学は近代的な設備が沢山あるし、留学生は日本語をよく勉強しています。先生達には大変お世話をになりました。(1) (1) (1) な事をおしえて頂いて、とても良かったです。その上私達は日本の文部省にしよう学金を頂いています。本当にどうもありがとうございました。

私は日本へ林業のきじゅつを勉強しに来ま

した。森林生態学を勉強するために日本語を習っていきます。今年の四月私は島根大学へ研究しに行きます。森林環境を研究しようと考えていました。今日の午後松江市へ行って明日入学試験をうけます。大変なスケジュールです。

それから、私が思っていたとおり、やはり日本の山は本当にとてもすばらしくいいですから森林経営と育林を勉強したいです。

日本人はしぜんをまいする気持ちが強烈です。殆どの日本の山はいろいろな植物が生えています。環境保全たいさくがとてもじゅうじつしています。たとえば、さぼう工事も再造林も水質保全も大気汚染コントールもじゅうじつしています。

日本の人々はほごをうけています。その事を良いせいさくだと思うが、日本は外国のてんねんしげんを買っています。けれども、せりふの国際協力事業団は環境汚染の防止にこうけんしています。

ところで、環境専門家によるとブルトンウムはまぶなりとうですから、そんな化学薬品が作られてはいけません。少し間違えれば多くの生活を無くすと思います。あの事件はいけません。さらにゴルフ場けんせつのため、しぜんの環境がはかりされていきます。もし、環境バランスへのえいきょうが少なリのならこうきょうてきしゃかいぶんかてきにはってんするのはいい事です。世界の環境と平和を守らなければなりません。

それでは、五ヶ月間どうもありがとうござりました、島根大学でいいしょうけんめいがんばります。みなさんも元気でがんばって下さい。ではまたいつか、どこかで会いましょう。

日本での経験

ペー・アルフアマムドウ

みんなさん今日は。

二年前日本の1人あたりのGNPは世界で一番大きいことにきがつきました。だから日本へ来ようと思っていました。

コナーキリの日本の大使館にいる浜田さんは「日本へ行って何をするつもりですか」と私にききました。

「日本経済の方針について経験もつみたいし日本語も習いたいです」と答えました。

今五ヶ月ぐらい日本に住んでいます。経済の経験と日本語の勉強を始めました。日本の経済は何でしょくか。日本人です。よく仕事をして、よく遊べます。この二つのことを二つの言葉のとおりにじょうずにやっています。日本人は遊びながら仕事をします。だからつかれません。日本で仕事の組織と日本人のエモアは経済のかぎです。

日本語はどうでしょくか。やっぱりまだか

しりです。漢字が山のようになります。文の型も複雑なのです。でも日本語はすばりいいです。確かに一番ていねい言葉だと思います。

日本の女の人の声は
本当に おいしい
「よろしく お願ひ お受けします」は
とても よろしい
私はここに来て喜んでいます。しよううりいの予定は、まず経済の経験をつんで日本のよ
うにギニアをはってんさせることです。二番
めは日本文学かいようとすにあって私の書いた
フランス語の小説を日本語にじぶんでなおす
ことです。

日本政府にしようと学きんをかんしゃします。
日本人の皆さん親切にして下さってありが
とうございました。

いろいいろなことを教えて下さり、いろいいろ
な経験を下さった先生がたにかんしゃします。
みんなさまどうもありがとうございました。

ベトナムにおける日本語教育

THANH
カオスンタン

みやさん、今日は。

私はベトナムから来ましたところもうします。私たち今日は日本語集中コースが終わります。先生たちに「どうもありがとうございました」とあれいが言いたいです。とくに水野先生、親切に効果的に日本語を教えて下りどうもありがとうございました。今から私の国日本の日本語教育についてお話ししたいと思います。

ベトナムでは日本語教育がきゅうそくに発達しています。ほんの五年前まで日本語の勉強はできたりませんでした。ベトナムの北の大学の中では日本語ができる所は一つしかありませんでした。日本語を勉強しても仕事がないから、日本語を勉強する人は少なかったです。最近日本の会社は私の国へたくさん人きました。そして、日本の会社でいい仕事をがえられ

えようによつたため、よい仕事をえるために
日本語を勉強するめかしい人がふえてります。
今は大きな市に、たとえばハノイ、ホーチミン市に、日本語を教えセンターがたくさんあります。日本人もベトナムへたくさん来て
ベトナムの先生たちといっしょに日本語を
教えてます。日本語のクラスはりうりう文
クラスがあります。たとえば、毎週三日月曜
日と水曜日と金曜日にじゅきょうがあります。
じゅきょうは大体一時間半で、コースは六
ヶ月です。
お聞き下さって、どうもありがとうございます。

蒙古

アガンボルド、鋼鉄。

わたしはモンゴルから十月五日に日本へ
きました。わたしは広大のリュウガくせい
センターで五ヶ月かん日本(言語)をべんきょうし
て、とり大学で自動農学をべんきょうします。
わたしは広島も西条も(り)(り)とニコだと思いま
す。友だちがたくさんあります。(り)ま、わたしはすこ
しモンゴルをしようかいしたいと思ひます。

モンゴルの人口は二百万ぐらいです。面積は
百五十三万一千キロメートルです。モンゴルの
北はグレートモンゴルで南はチャイニーズモン
ゴルです。気候は四季があります。冬はとても
さむいです。マイナス20度から25度ぐらいです。
夏はさむくなっています。20度から25度ぐらいです。
今、モンゴルにはあたらしい民主主義憲法と
政府があります。1972年2月から日本と
モンゴルは(国部)首相は毎年十人がくせいを
文部省が日本にうけいれることをやくそくし
ました。今、モンゴルでたくさんのがくせいが
日本語をべんきょうしています。日本語の文法と

モンゴルの文法はにてります。モンゴルの人は日本語はやさしいと思います。でもわたしはむずかしいと思います。

わたしはすべての日本の先生に「ありがとうございます」と言いました。もちろん、日本語の先生にも「とてもありがとうございます」と「さりげなく」言います。

どうもありがとうございます。

私が日本にきました。多くて
ムハマ、ドイクバルチ、ドリ
スなどしんにちわ
わたしはイクバルです。ペタスタン人です。
け。こんをしています。むすニ、たりとむす
めひとくにあります。去年十月七日に日本に
きました。日本にきて五ヶ月ぐらひ日本語
のべんをよろをしました。日本語はおずが
れです。レガレガのいです。

四月から広大の生物牛産部に入るつ
りです。このがく、じの植物業生理学で
ははくしガエのべんをよろをしてたいです。
日本に五年ぐらひよろと考えてります。広
島大学でべんをよろをして国でのうをよろ大
学の先生になろうと思つてります

日本にきて広島県のいろいいろなところを見
に行きました。たとえば広島市びじゅつかん
や平和公園やしろなど見ました。それから
くまに行きしろとびじゅつかんも見まし
た。広島県のきれいなところやみやじまに行

くてガシニラをしましたとてもうれしかった
です。

一月の三十日三十一日ににしまやンア
へ行きました。二のターンアビ日本人とい
うがくせいはい、しょにすごしました。日本
りょうりをい、しょにつく、て食べました。
日本語ではなすれんしゅうもしました。よ
う。たです。

わたしは日本にきてたりへんりをガシリで
す。つまほにいるのでせんたくとへやのこう
じをします。日本りょうりでは魚フライがす
をひす。しガレ日本りょうりの味はうすいの
でじぶんのつく、たからいりょうりを食べま
す。

では、ここで私のスピーチをおわりにしよ
うと思ひます。私に日本語を教えて下さった
全ての先生にガシレイします。又おとし、ど
うもありがとうございました。

ビデイソ セルゲイ

私は ウクライナ から 来ました。ウク
ライナは 旧 ソ連の 中で ロシアの
大きさに 大きな 国 です。ウクライナの
人口は 五千万 です。ウクライナは
シベリトの 南西に 位置して います。
そして ポーランドと スロバキアと ハン
ガリヤと ブルガリアと トルコと 国境を
せっして います。

ウクライナの ちまえは チェルノブイリ
の 事故で みんなに しられて いると
思います。チェルノブイリの 事故は ウク
ライナの しゃとの キエフから たった
90 キロの ところで おき ウクライナ
の ところを ます かけました。ここ日本
には 長くは いませんが、ウクライナから
の 子どもが 日本の 病院で けりょうを

」(+) 来たと ちよども 聞きました。

日本の 人々は その 子どもの かりよ

代を はらうのに お金を 集めました。

この場を かりて 私は おれいを 言いた

(+) です。

広島に すむと この町が 原子 ばくだ

んから 生きのこった事を思ひださずには

(+) 仇ません。私は 平和論館をあとず仇

た事を決して忘仇ません。広島と同じように

たくさん の ウクライナの町は た(=い)じせ

む(=い)せんのよ(=い)たに かんせんに はか

(+) 仇ました。私の ふるさと Khar'k'o

では 因か(=)は(=)し(=)たか(=)の場に

ちこて かんせんに はか(=)仇ましたか、

母のかごくは この町で 生きのこりました。

祖母は (+) つも私に 言ひます。今 せんそ

うはち(=)から パンが 食べられる。だが

私たちの 生活は しゆゆせてです。私は

日本の人々に 言ひた(=)です。平和に くる

し、はたつき、パンを 食べることは 旧

ソ連の ちべての 人々の本当のてつがく
でち。かれらの すべてとくに 若い
人々は アフガニスタンの せんそりを
ひなし、はんたんし そして せんたんで
このたんせいにはんたんしました。そして
このこころは つに ソ連の きよさ
んしりぎの システムの ほじゆきを まね
きました。

今 旧 ソ連の 国々は しんごくたんげ
ざいききの中に います。この ききは
長年の きよさんしゅぎせんふの けつぶ
でち。私たちは たくさんのがい テク
ノロジーとぐんじ じぎょを 持って いま
ますが、今は かんせんに 止まり、しかし
ほんしつこきに 私たちは 国民のための
日用品のさんぎょを 持って いません。
たくさんの とよしが 国のたこちおしに
ひつよいです。

ここ日本 私は 日本の人々が 仇きして
きに みじかいいきがんで コくった、美しく

(+) いき(+) こきに 力のある国だと思(+) まち。
 私は みんしゅしゅぎ システムと 3つ
) りょくが(+) いわゆる 「日本のさせき」の=つ
 のあもたりゅうだと思(+) います。日本の仇(+) は
 旧、ソ連の 新しい国々のために とても今
 た(+) せつだと思(+) います。この仇(+) は この
 国々が (+) いきてきたことをおしの こん
 ちゃんの中で みんしゅしゅぎのほうを
 みならうことを そくしんちるでしょ)。

今日 このさ(+)ごのしきご 私は日本語を
 話して います。たった すうか月まえ 日本
 語を話す事は私には しんじら仇(+) 事の
 ようでした。しかし 今 すべての 日本語
 の先生がたのと(+)りよくのおかげで、話せるよ
 うになりました。よくに 私をたすけてく
 れたのは はしまと先生と かわの先生の
 じゅぎと(+)でした。この 二人の先生は
 日本語の文法をりかいする事だけではなく、
 日本人々と日本のでんと(+)へのりかいを
 もたらえてくれたことで私もたすけてくれま

した。本当にいま「わたしの」日本は
この二人の先生のこえで話しています。
ではすべての日本言語の先生がたに「
(いへん よりがと) ございました」と言って
わたしのスピーチをおわりにしようと思ひ
ます。

クローリングセレモニ

エバ

じゅうがつの はじめに わたしたちは
はじめて であります。日本で 友友ひ
日本人で 日本のぶんかと あります チャン
スを あたえられた セカンド クラの ゆう
じんとの であります、わたしたちに とって
とても すばらしい そして エキサイテ
ングな ものです。

この 上んがづつ わたしたちは いつも
上うけんぬい 日本語を まえびました。
日本語 コースは たまへん すばらしく
ころげました。すばらしく あります
た。また 日本の うつくしい 3うけいを
わたしたは けつして わずれ友ひしようと
とくに そやじまの うつくしい 3うけい
には かんどう しました。ここに いつも
すべてのひとたちに わたしたは かんしゃ
せざには いつもかれません。わたしたの じんせ

日本にはこのとんかけば人ゆうぢねんかんでした。

日本には18か国しか日本語のひとと、日本のしゅうかんをして日本ではくんだかずかずのゆうじょうをゆたしには日本語コースでのたにくさんのでありますけれども、ゆたかにしてくることとしています。

之女、なんほんとうにあわがとうござります。

日本で人種差別がおこなわれないようには
タカハシ ケンタロウ

現在の世界はとても大変です。あちこちで人種差別の関係の問題が起こっています。ちょっと例を言つたらう：ボスニア エルゼゴビニア、ポルトガル、インド、南アフリカ、ドイツ、イタリアなどです。

日本ではそんな問題はないと思つていました。なのに、どうして考え方かが変わったかと聞かれたら、小さな例で示せます。

今までアメリカとヨーロッパへ行つて来た事があるのですが、その間に、一回だけイタリアで日本人とかんちがいされた事があります。

いくら東洋人の顔つきをしてても、育てられたかんきょうは西洋です。

「あなたは何人だ？ かんこく人？」と日本で一回聞かれた事がありました。この質問と質問の仕方を分かいするとしたら、人種差別の問題だと思いります。

まだこの質問がどこかの小さな店でされたと
したら、この人は視野がせまいからわすれて
あげようとしたかかもしれませんけれど、こ
の質問は国立大学の工学部の事務室で聞かれ
た人です。

大学のかんきょうではかしこい人の数は多い
はずですが、こんな事もおこります。それで去年までのブラジルの新聞で、日本で
は日系人は苦労しているという記事がやっと
わかり始めました。

この事けんを小さな問題として見てはいけ
ません。今、世界で大きな社会問題になつて
いるのは、始めはこんな小さな事でした。
もう7年したら、21世紀になります。それで国際交流が発達するためには21世紀の態
度で考えなければならぬと鬼っています。

しんじらぬない！

アーヴィング ニューラ

みんなさん、おかげで日本語をならう
 ことはまずきれいです。りいろいろな休みがある
 ため、よけいむずかしいです。しかし、友だちと
 わかることはもうともまずきれいです。この
 友だちというのは学生だけではなく先生の
 ばかりも同です。がこうつかげつかんに毎日
 私はあなたがたを見ることになれていました。
 これからはうつくしいおもいごとにたまご
 しょうらい私はりいろいろなことをへたしょう
 わされる、かもしけないけれどもみんなさん
 のことは、いつもしてわされません。私は
 わされやすい、しかし入りしょくにならった
 日本語の「あいうえお」はわされないです。
 「あ」と「い」と「う」と「え」と「うえ」、
 「お」と「お」と「おお」。おもしろいです
 ね。おぼえてください。みんなさんのことが
 すきです、そしてこのむずかしい日本語もすき
 です。しょくじらぬないことですが。

しかし、私はいろいろなことが出来たし。
はしてもと先生とおとけをのみ(=いきたい)し、
かわの先生とたにざきじゅんいちろうの
レストランにフリーではなれあいたい。
たぶん、いちねんごは私の日本語はもうと
よくなるでレストラン、このときはたかた先生
と話せると思います。さいごに、よい
友だちをたくさん のせた 日本語クラス
しんかんせんに私も のせてくれて
ほんとうに ありがとうございます。

ぼうけん

ノアフズアルハベル

わたしはしょうがくさんをもらって勉強するためだけではなくきょうふとどうようにしてんびとみりょくを持つ国だから日本へ来ました。

ここに来る前、まよわづ行き左さいしようらいあなたのためになると言う人はほとんどのいませんでした。行かない方がいいと言う人もいました。しかしほとんどの人は、由木語を習うのはたいへんた。日本人と生活するのはむずかしい。行くのならおまえのあたまはおかしいと言いました。日本へ来て五ヶ月になります。さいしょの何日かたぶん何しゅう問い合わせのわたしのカルチャーショックはそうそろてきないでしょ。今でもときどきわたしは何をしているのだろうかと思います。くうそうの中ではわたしはいつも外国へ行ってたくさんの人と会ってその国のことばを習ってその国のりょうりを食べています。でもその

外国はヨーロッパやアメリカです。わたしは日本へ来て日本語を話すことなど考えたこともありませんでした。しかし日本へ来ました。おまけにはじめての海外での生活が日本ではじまったのです。ほんとうにむづかしいスタートでした。日本で生活するのはやさしくないです。ものもやすくないです。でも日本について知ることはおもしろいです。なぜならせつめいできなくみあわせがあるからです。高いビルと田畠のりょうほうを持ち、さいしんのテクノロジーにきようみがある人とすもうが好きな人がいます。

日本語または日本について教えてくださいありがとうございました。先生がたは日本で生活するのにひとつようなことを教えてくださいました。たくさんのはつ間に答えてくださいました。どうもありがとうございました。

パキスタンのきこう

ジャビドカウサル

みなさまトニトニちは。わたしはカウサルで
す。パキスタンがふ来ました。せんもんはひ
んしせい(ひ)つがくです。はくしゅがてりいに入る
ためいニニに来ました

こはパキスタンのきこうについてはなした
いと思ります。パキスタンのきこうは日本の
きこうとたのへんにとります。たとえばパキ
スタンにははる、なつ、あき、ひゆの4つの
きせつがあります。はるは3月にはじまり
5月までつづきます。なつは6月にはじま
り5月までつづきます。なつは6月にはじま
り8月までつづきます。あきは9月にはじ
まり、11月までつづきます。さるごとにひゆは
12月にはじまり2月までつづきます。

わたしの国のはゆはとてもさむりです。と
くに北の方はさむりです。冬ではマイナス
15度あります。夏はマイナス12度さ
ります。もうまつはたのへんおつりです。

わたしの国のあるおりきではさいこづきおと
か18度までおがります。

わたしはの国は大きいので場所によってきこ
はこなります。たとえばパキスタンのみ
のみのおりきはすむくせなじしあつくもない
です。なぜなら海にちがいからです。

7月と8月には雨がたくさんあります。7
月と8月は日本のように。雨にくわえて8
月にはしつとも上がりります。そのたぬきこテ
カモ、てもかるくなりますが。8月がおかって
9月になるとひびてはねがり、ねつがふがり
ほうされてはってします。

りじよテガタわたしの国のはこづきについての
かんたんなせつめいです。

どうもありがとうございました

日本での五ヶ月のいくつがの経験

アリトニオエルナソデスバレラ

もうすぐ日本語の授業が終わります。日本へ来てからほとんど五ヶ月たちました。日本に来る前の日本についてのイメージと今の印象を比べれば、どこがちがうでしょうか。

ほとんどあまりちがいません。びっくりして、「どうして」と誰が私に聞くかもしました。実は何人々の外国人は反対のことを言いました。理由は、ギューバーの日本語の先生、松尾先生は、この国の特徴についていろいろなことを説明してくれました。たとえば、授業で勉強したことの中で日本に来てから役に立った本がありました。「桜の枝」という本は日本に住んでいた外国人が経験を書いた本です。著者は日本的な宗教(神話・起源)や美学や歴史や日本人に関する自分の個人的な印象などを書いています。

もちろん日本に来る前にここですることを全然想像できませんでした。十日に飛行機で

う降りた時から大変忙しくて、いい経験またおもしろい経験をたくさんしました。

同時に日本語も計算幾何学といふ私の専門のことも勉強しました。そしてマスターコースに入るためには試験について勉強しなければなりませんでした。その試験は数学のテストでしたが、私の専門は数学ではなくて、コンピューターです。学生の時、キューバではもちろんのこと勉強しましたけど、8・9年前のことです。ながら一生懸命数学を勉強しました。

私がしたことの中でおもしろがったのは冬休みに東京と北海道へ行ったことです。日本の首都の東京大学で勉強したり、友だちにあつたりしました。北海道では本当にいい経験をしました。この友だちのうちに2。3日間いて、はじめて雪を見たことがありました。スキーもできました。

ホストファミリーの経験も持っています。しょっぱらへ行って、日本人のうちに泊まりま

した。そこで日本的な家族の生活について知ることができました。そして国際音楽フェスティバルにも行きました。

五ヶ月はあまり長い時間ではないけれど、私にとって経験のリストはたぶん多いです。でも、誰かが「私に今まで一番いい印象は何が」と聞いたら、さうすこり答えます。「日本人」ということです。

スピードのスピーチ
ウォイチャエフレシヤ
みせさんこんにちは。私はりでんしニラが
くきけんきゅうしていります。私にとつて日本
はとてもとあ(1)國ででした。それにもかかわら
ず私は日本で勉強するに決めました。^{ケケ}
一のりゅうは私の専門のりでんしニラがくが
日本でひじょうにすすんでいるからです。^ケ
二に私はせん=の日本の経済発展のスピード
にてもさよラみがあり日本が成功したり
ラを知りそれを私の國の発展に活用した
考えたからです。またワルシヤワ大学には
も有名な日本語学科があり日本の情報をえる
チベリスもあつたのです。しかしジン名んた
がら日本語を勉強をする時間がありませんで
した。日本語とポーランド語はせんせんちか
ります。ですから私にとつて日本語の勉強は
ほんとうにたまりへんでいた。時にはしゃぐた
りやテストのじゅんびにつかおました。もし
てポーランド(=リヨウ)にいきもありました。

しかし今はそれをもう少し思っています。もちろん
私の日本語はまだ小さいですが、やがてか
からは日本語を教えてもらつた。たまたま日本語
をつとめて使っていくよろすになり、私の専門のけ
んきゅうをしました。しかし思ひます。六ヶ月の先
生としてそのほか多くのみなさん(33)は
しょくらにたたさがありからニキウ(?)をました。私は
これからも広島大学でけんきゅうを続けてま
すのでよろしくおねがいします。

私の国スリランカ

ジョセフ・ジョン・ピリス

みなさん今日は。私はジョセフ・ジョン・ピリスです。去年の十月にスリランカからきました。

私の国はインドの南のほうの小さい国です。スリランカの面積を6万5千平方キロメートルで、人口は170万人です。私の国には4つの民族があります。このなかで70パーセントはシンハラ族とカーラ族です。私もシンハラ族です。そのほかタミルとムスルムとバラカルト族などがあります。

スリランカの大ぶりのひとのしゅうをようはぶつをようじれいかれいにリストをようといスラムをようヒンズーをようともります。

国のしゅとはスリジャヤワラタナコラルです。スリランカはぬったいくな国です。国には日本みたいに四つの季節がなく冬を

とかんをしかりません。人口のおおくはのうかです。スリランカはこうちやとほうせをごせかりてをにゆうめいた国です。

国へせいいふはだりとうりよう一人が“かい”をしはいしてります。スリランカには2千5百年りじようのふるいれをじかあります。私たちのせんは2千5百年前のウイジヤやおをまだと信じられてります。1948年にどくりつするまで400年ぐらリポルトカル、オランダ、イギリスの人にしてしまひました。この長いれをしはいせをして残してあります。

スリランカは小さくてをれいた国だからかんこうりはこうでたくさんのひとが来ます。みなさんせいつかいントようのらくえんだとまがねスリランカにせび来てください。

大好きな日本料理

ホリー・C.ヘイワース

われわれは、いろいろなできごとを経験するためには旅をします。それは、ただ単に旅行を楽しむため、あるいはリラックスするためではなく、何か新しいものや、異なるたものを発見するためにするのです。それからどのようなかたちであっても、たとえばカリブ海の太陽が沈みそぐビーチでのロマンチックなハネムーンやアフリカのサファリ、そして一年間の日本留学生生活さえ、異文化は、冒険心と好奇心に満ちた人々に魅力をあたえる石磁石のようなものであることは明白です。

私の場合は、まさかまた日本料理を食べることができるので旅行が大好きです。そういう意味で、旅行をするのに日本に勝る場所が他にあるでしょうか。日本は、味覚と視覚に訴えるような食欲をそそる料理の宝庫です。私はついに、私が日本でもと勉強したりものか何なりの次、みつけたようです。そして日本

の料理について、本や料理教室や、そして私の婚約者のお母さんから、試行錯誤を重ねながらではありますか、しようとけんめいに学んでります。

日本へ来て以来、日本料理の創造性、美しさ、それを作るうえでの技術、そしてもちろんあいにも大変魅力を感じています。私は、日本食はほとんどの全員食べられますか、その中でも特に好きなのはラーメンとお寿司です。両方とも見た感じで奥の深い料理であることをわかりました。テレビでも、ラーメンとお寿司の番組を毎日のようにやっていますがそれだけ美しさや味に細かい配りとか必要な食べ物である、ということなのですよ。

これからも、このオハラ(?)の日本食を、しようとけんめいに学んでいきたいと思っています。しようと来は、アメリカの人々に日本料理を教えることができれば、と願っています。